

terio de Marina, se dictarán las normas a que se ha de someter la venta de dicho cañonero a los particulares.

Se reúne la nobleza

Se ha reunido la Diputación de la Nobleza. El duque del Infantado manifestó que en España se venía concediendo mucha importancia al principado de Hoenzollerh cuando por tratarse de una distinción extranjera, tiene un valor inferior a los títulos del Reino.

Se acordó publicar una copia del oportuno reglamento.

Igualmente se acordó admitir trabajos para el premio Cervantes durante un plazo que terminará al final de febrero del año 1930.

Ladrones en Bilbao

La Policía ha descubierto una importante banda de ladrones que tenía preocupada a la población por sus constantes hazañas.

Conflicto entre propietarios y colonos

En el pueblo de Zagra, ha surgido un conflicto entre los obreros del campo y el dueño de las tierras Barón de Moliner, al concertar las bases para el nuevo contrato de arrendamiento.

En vista de que no llegaban aun acuerdo y el conflicto afecta a 300 familias, se ha dirigido una razonada exposición a las autoridades, esperando la población con verdadera ansiedad el fallo que recaiga sobre esta cuestión que tan vitalmente afecta a los intereses de la localidad.

En breve se publicará una obra de Cambó

Según asegura la «Veu de Catalunya», el exministro don Francisco Cambó publicará en breve un libro dedicado a la política internacional.

El periódico barcelonés, luego de hacer determinadas consideraciones acerca del tema tan interesante de dicho libro y de la personalidad del exministro de la Corona señor Cambó, anuncia la publicación en un número extraordinario, de un capítulo de dicha obra.

Los escándalos de una Agencia de colocaciones

Se ha descubierto en Barcelona la existencia de una Agencia de colocaciones que se dedicaba a timar con el mayor cinismo a los infelices que acudían a ella en busca de colocación o trabajo.

La Agencia en cuestión exigía 15 pesetas cuando los interesados recurrían a ella, prometiéndoles realizar inmediatas gestiones de resultados positivos.

Como es fácil suponer, la inmensa mayoría de las personas que recurrían a la Agencia eran obreros sin trabajo o desheredados de la fortuna.

Recientemente se le presentaron dos obreros que entregaron 10 pesetas a la Agencia por no disponer de más dinero y la Agencia les dio una dirección por la cual podrían hallar el trabajo que buscaban.

Cuando los obreros se presen-

taron en dicho lugar, les manifestaron que allí no podían ser admitidos ni necesitaban obreros de ninguna clase, dándoles a entender que eran víctimas de un timo.

Entonces volvieron al local de la agencia y cuatro empleados de la misma la emprendieron a palos con los infelices obreros.

Puesto al hecho en conocimiento de las autoridades, se han practicado numerosas detenciones entre los elementos que formaban la referida agencia.

El entierro del almirante Rogi ha constituido una imponente manifestación de duelo

Hoy se ha efectuado en El Ferrol el entierro del capitán general del departamento don Antonio Rogi.

La población que se mostraba consernalísima por el arrecio en que tenía el finado, acompañó a éste en una imponente manifestación, en la que puede decirse que participó todo el pueblo sin distinción de clases.

Los buques, anclados en el Puerto, tenían la bandera a media asta.

El féretero fué conducido en un armón de artillería y el cañonero Dato, durante la conducción, hizo las salvas de ordenanza.

Toda la carrera estaba cubierta por los cuerpos de la guarnición.

El Ayuntamiento ha dirigido al Ministro de Marina un extenso despacho expresándole en nombre de El Ferrol su sentimiento, por la muerte del Capitán General Rogi.

El estafío del Rey de Inglaterra

Telegrafían de Londres que Jorge V. ha pasado la noche bastante tranquila.

La opinión de los médicos que le asisten es que progresa la mejoría de las lesiones locales, y hasta que se nota alguna mejoría en algunos síntomas como especialmente en el mayor apetito. Sin embargo, no se aprecian progresos en el estado general, proporcionales a la indicada mejoría local.

En el último parte redactado por los médicos de cámara, se hace constar que el Monarca sigue tranquilo y que la mejoría iniciada persiste y se acentúa, aunque paulatinamente.

El pueblo inglés sigue con verdadera ansiedad el curso de la en-

fermedad de su soberano, y agolpándose la muchedumbre a las puertas de Palacio, ha acogido con verdadero júbilo las optimistas noticias últimamente manifestadas.

Noticia desmentida

El conflicto Boliviano-Paraguayo

El Gobierno de Bolivia ha desmentido el rumor circulado de que las tropas paraguayas habían rescatado el fortín de vanguardia y habían avanzado en las líneas enemigas.

El conflicto continúa en suspenso y sometido a la deliberación de la conferencia panamericana de arbitraje.

Una nueva industria en España

Se conocen detalles muy interesantes acerca de una empresa española que se propone establecer en Bilbao una industria hasta ahora desconocida en España.

Se trata de la construcción de una fábrica dotada de todos los elementos técnicos más modernos, para la preparación y desecación del bacalao.

Sabido es que en los mares españoles y por barcos pesqueros de nuestra marina, se viene obteniendo desde algún tiempo a esta parte importantísimos rendimientos en la pesca del bacalao.

Ascienden a muchos millones las ganancias obtenidas en dicha pesca.

La empresa antes aludida, tiene por objeto la preparación del bacalao pescado en España con destino al consumo nacional y a la exportación.

El presidente de la Asamblea en Baleares

Telegrafían de Palma de Mallorca, que el Presidente de la Asamblea Nacional don José Yanguas a quien acompaña su esposa, está siendo objeto de entusiasmas recibimientos.

Con su señora ha visitado ya diversas islas del archipiélago balear, mostrándose en cantado de las bellezas del paisaje y de las atenciones recibidas.

NOTAS DE BOXEO

Dicen de Nueva York que Hudsonki venció por puntos a su rival el belga Devo.

No es cierta la noticia

No se ha pensado en realizar la transfusión de sangre

Comunican de Londres, desmintiendo una de las noticias que han circulado acerca de la enfermedad del monarca inglés.

Se ha dicho que los médicos que le asisten, a fin de combatir el decaimiento general que parecía observarse en el agosto enfermo, habían acordado someterlo a la transfusión de sangre.

Esta noticia ha sido desmentida oficialmente.

Reclamaciones extranjeras en Méjico.-Un proyecto de ley

El Congreso de Méjico ha aprobado un proyecto de ley autorizando al Gobierno para negociar con determinadas potencias extranjeras, algunas obligaciones pendientes.

Para atender a estas, se hará una emisión de títulos de la deuda al 5 por 100.

Se trata de indemnizar los perjuicios sufridos por los extranjeros con motivo de las revueltas y disturbios acaecidos en aquel país.

Medidas preventivas contra los extranjeros

Los nacionalistas alemanes presentaron al Reichstag una proposición en la que se pedía la condena de tres meses de prisión y la expulsión del país a cuantos extranjeros en Alemania acusasen a esta nación de ser la causante de la gran guerra, son objeto de las más acerbas censuras por parte de la prensa democrática.

Esta dice que el proyecto de los nacionalistas emana del espíritu que floreció en los años anteriores a la guerra europea.

Parece ser que el proyecto no tiene ninguna probabilidad de ser aprobado por el Reichstag.

Los atacados de gripe en Nueva York

Se acentúa la disminución en la capital de los Estados Unidos de los atacados por la gripe.

Los estragos hechos ya por la epidemia tenía consternada a la población, recordando ésta que hace diez años, llegó a medio millón el número de defunciones ocasionadas por la terrible enfermedad.

Denuncia contra un notario

Lhele.—Ha sido presentada la denuncia contra un notario que en 1927 fundó una Sociedad con la que consiguió reunir 2.000.000 de pesetas habiendo desaparecido.

Conflictos sociales en Inglaterra

Londres.—Tiende a disminuir el número de los obreros sin trabajo en Inglaterra. Las suscripciones abiertas en favor de los obreros aumentan, habiendo alcanzado ayer la respetable suma de trescientas treinta y dos mil libras esterlinas.

Gana un premio de 25.000 dólares

New-York 29.—El número de proyectos presentados para hacer efectiva la aplicación de la ley seca asciende a 23.320; la labor del jurado examinador ha sido abrumadora.

Ha sido premiado con la suma de 25.000 dólares el proyecto del comandante Chester P. Mills.

Los Estados Unidos y el desarme

Washington 28.—Aunque sin confirmación oficial, se dice que se han preparado algunos mítines en favor de una política Hoover apoyando el desarme.

La comisión preparatoria del desarme

El departamento de Estado ha recibido información de las potencias representadas en Ginebra respecto a la próxima reunión de la Comisión preparatoria del desarme, que será durante el próximo mes de Abril.

Del atentado contra el magistrado Farrot

PARIS.—El Juzgado que entiende en el proceso del ex-ministro Klotz ha ordenado un reconocimiento de las condiciones mentales del procesado.

El caso Klotz

Igualmente en el proceso seguido por el atentado contra el Magistrado Farrot que intervino en la causa por los disturbios automistas de Alsacia ha ordenado la apertura de la carta remitida por el empleado de correos, el cual se ha negado a facilitar las señas del individuo que la entregó.

DE LA REGION

Diputación que elige nuevo presidente

Zaragoza.—La Diputación provincial, celebró sesión extraordinaria; su presidente don Antonio Lasierra presentó la dimisión fundándose en el decreto de compatibilidades; la corporación aceptó dicha dimisión con gozo y sentimiento.

Después procedió a la elección de nuevo presidente, siendo nombrado don Patricio Barobio, actual vicepresidente de la misma. Para sustituir a éste, se nombró a don Manuel Lasala.

ESTE NÚMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

CANAS

AGUA DE COLONIA

LA INVENCIBLE

Ventas en todas partes — En Teruel: Farmacia y Droguería de B. Blasco

Un saludo

Reciba mi cordial saludo y sea bien venido el deseado periódico EL MAÑANA, si como parece desprenderse de su título deja olvidados prejuicios del pasado, conservando solamente lo que la experiencia ha enseñado como bueno y conducente a un mañana esplendoroso y feliz. Si, ateniéndose a las necesidades del presente, con las enseñanzas de ese pasado, prepara un porvenir lleno de sana y fecunda espiritualidad que despierte los ideales, tan dormidos como olvidados, que poetizan la vida y hacen fecundo el trabajo; que ennoblecen y purifican las almas y apartan de ellas sentimientos innobles y pecaminosos que entenebrece nuestra vida ya excesivamente agitada de por sí, y la convierten en una desesperada lucha; lucha en que vence el procaz y atrevido, el que, sin dignidad y honor, esgrime toda clase de armas, desde la encanallada calumnia hasta la baja y servil adulación, si adular conviene a sus egoístas fines.

Bien venido sea EL MAÑANA ya que sabemos positivamente que viene animado de propósitos sanos, firmes, perseverantes y encaminados a laborar con desinterés y eficacia por nuestra querida provincia, defendiendo sus intereses morales y materiales, sin ningún fin bastardo; y esté seguro de que será recibido con verdadero y leal cariño por los hombres de buena voluntad que siempre tuvieron por lema *el hacer bien por el bien*.

Reciba, pues, el saludo y esta cartilla del

INNOMINADO.

SE VENDEN

TODOS LOS ENSERES COMPLETOS DE UNA BARBERÍA.

Razón: C. del Salvador, 32 — TERUEL —

De la "Gaceta,"

En la «Gaceta» de ayer aparecen, entre otras, las siguientes disposiciones:

Real decreto aprobando el Estatuto, que reinserta, de Formación profesional.

Real orden disponiendo que don Enrique Cuartero Pascual deje de formar parte de la Asamblea Nacional por haber dimitido el cargo de presidente de la Diputación provincial de Cuenca.

Otra ídem declarando existente en la Asamblea Nacional la vacante ocurrida por fallecimiento de don Enrique Trénor Montesinos, conde de Vallera de Mandor.

Otras ídem nombrando miembros de la Asamblea Nacional a don Antonio Biondi y de Viesca y don Jorge Torner de la Fuente.

Real orden (rectificada) disponiendo que, a partir del próximo ejercicio económico, sólo habrá un ordenador de gastos para la Presidencia del Consejo de ministros y demás organismos dependientes de la misma, que ejercerá el presidente del Consejo de ministros y demás organismos dependientes de la misma o funcionarios en que éste expresamente delegue.

Revista de Prensa

«El Imparcial»—Continúa hablando del «trabuco» como pretexto dramático», García Méndez, diciendo que en Aragón, por ejemplo en Gallur o Cinco Villas, un viejo baturro el «tio Geladices» hablaba entre sus picardías del «trabuco» siempre colocado en el ventanico vigilante de sus ricos melocotones. Dice que hoy no se gasta «trabuco» en Aragón, y nosotros añadimos que ni vamos con *zorongo* ni dejamos las alforjas en la puerta.

«El Regional» de Calatayud escribe unas «curiosidades» que son en extremo amenas.

«El diario de Huesca» dedica su fondo a la divulgación de estudios jurídicos copiando de la «Revista de los tribunales un artículo sobre la Responsabilidad objetiva del digno y culto abogado fiscal don José María Carreras, uno de los más sólidos prestigios de su carrera. Recomendamos la lectura de la crónica.

«El Noticiero» publica un artículo de Mayandia Murillo sobre Aragón y Andalucía diciendo que son gemelas fuertes y robustas que emergen juntas del recio tronco de viejas raíces que se llama Castilla. De acuerdo, querido colega.

«El Día de Cuenca» dedica su fondo a tratar de las Escuelas Normales; *Meñique* trata con singular maestría la cuestión de la carrera del Magisterio en la cual hay grandes provechos para el espíritu. Estamos absolutamente conformes.

«Diario de Navarra» habla de la concurrencia de Navarra a las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, y de la *autovía* que pasa por esa provincia.

«La Nación» publica un artículo de Díaz Roncero en el que se dice que el ingeniero señor Cierva ha realizado experimentos de su *autogiro* en Filadelfia con feliz éxito, y que en Madrid se constituirá pronto un autogiro para la Aviación militar.

«Informaciones».—Habla de Benavente y de Valle Inclán diciendo que se ponen años encima. Con años y sin ellos la vida de ambos será un camino de éxitos.

«El Sol».—Publica «Un tema inagotable», desde el Perú de la brillante, escritora Angélica Palma.

«La Libertad».—Publica un artículo de Zozaya, de la cartera de un solitario, con el título de «Amigos que llegan». Refiérese a lo muerte de Julio Cejador, autor del «Refranero Castellano».

«La Vanguardia».—Habla del Folklore administrativo, continuando sus artículos Valerio Serrero y de Casaria, impresiones

humorísticas de Lafuente Vandrell.

El «Heraldo de Castellón» dedica su fondo a la inauguración de su Biblioteca municipal que aunque haya tenido poca publicidad no todos son sordos y nosotros lo recogemos. Una Biblioteca de cómodos sillones altas anaquelarias llenas de abundante pasto intelectual, bustos del escultor Michavilla, etc., es obra que debe enorgullecer a sus creadores; por creerlo así celebráramos que ese ejemplo se imitara. Enhorabuena.

«El Mercantil Valenciano», publica una crónica del genial Fabián Vidal, titulada la «hora de la reflexión» y que alude al viaje del presidente electo de los Estados Unidos Mr. Hoover. Magistralmente se narra y estudia el recibimiento en Buenos Aires, las poesías de Rubén Darío, Sando...

Delegación de Hacienda

Libramientos puestos al cobro: Don Natalio Ferrán, 93'77 pesetas.

Don Juan Vernière, 625.

Don Santiago Rabanaque, 500.

Don Luis Gómez, 445'13.

Don José Garzarán, 207.

Jefe de Telégrafos, 2.589'43.

Don Manuel Paricio, 395'84.

Don Francisco Rubio, 8.588'45.

D. Francisco Romero, 26.551'50.

Don Agustín Hurtado, 23.204'12.

Don Juan Marsants, 2.785'63.

Don Agustín Sauras, 8.655'56.

Don Rafael Pino, 65.535'57.

Don Isidro Mallor, 10.972'26.

Don Vicente Medá, 19.328'29.

Don Manuel Sastre, 1.848'69.

Don Francisco Mulet, 934'50.

Don Pedro Pastor, 4.747'28.

D. Francisco Lorenzo, 12.363'33.

Don Luis Colomil, 120.038'41.

UVAS DE ALMERIA

a 3'50 pesetas kilo

Casimira Bejarano
TERUEL

Notas pedagógicas

La Pedagogía y el vulgo

El insigne Zozaya, maestro eminente de la crónica, ha dicho, en una de sus más recientes, que al público español no le interesan grandemente las cuestiones pedagógicas. No ha hecho más que exponer una verdad contundente. Amarga verdad que encierra en sí la triste y dolorosa realidad de nuestro atraso en materia de educación.

Hay, sí, no cabe negarlo, un sector numeroso de la sociedad española que se preocupa y trabaja por el fomento de la instrucción popular y que labora, quizá demasiado en silencio, en pro del resurgimiento y elevación de nuestro nivel cultural. Pero esta labor recogida, labor de meditación y estudio, que halla su difusión por medio de la revista profesional y del libro, es labor exclusivamente dirigida a los profesionales de la enseñanza y en algún caso saboreada por espíritus profanos de amplia actividad cultural.

Al vulgo no llegan, aún en el grado en que sería oportuno, ni siquiera los ecos de este movimiento pedagógico que en nuestra patria se produce, aunque sin la importancia que en otras partes se les concede.

Y es doblemente de lamentar este hecho, porque hay muchas cuestiones que el vulgo medianamente instruido podrá discutir si se le presentasen con el debido carácter vulgarizador: desprovis-

to de tecnicismo empalagoso, y porque hay muchos prejuicios y opiniones erróneas en materia de enseñanza que convendría dastonar o restituir a su verdadero término.

No culpemos a nadie, porque todos tenemos en ello nuestra parte de responsabilidad; pero es lo cierto que la enseñanza, en todos sus grados, no alcanza en España el nivel que, comparativamente con el extranjero, le corresponde.

No es ningún secreto para nadie que, desde el primer peldano de la escala docentes desde la escuela de párvulos, hasta el más supremo de la universidad adolece la enseñanza en España de múltiples y capitales defectos. Ahí está, como sangrante e irresoluble—a juzgar por la tenacidad de su permanencia—problema, el del analfabetismo, que debiera poner rubor en nuestro rostro y roroje en nuestra sangre.—Todavía está en pie la cuestión pavorosa de las matriculas escolares recargadas, que permiten, contra la más elemental lógica, que un sólo maestro se encargue de la educación de más de un centenar de niños. cuando tantos ejemplos de fuera se pueden citar — en Francia, que no ocupa el primer lugar en la enseñanza corresponden menos de 40 alumnos por maestro—con los que no podríamos resistir la más ligera comparación.

Asunto de vital importancia lo

constituye la cuestión de la frecuentación escolar; sin solución hasta el día; a pesar del buen propósito del legislador, no acatado en este punto por un número inmenso de padres de familia que prefieren dedicar a sus hijos antes de hora a ocupaciones de poco rendimiento a proporcionarles la instrucción elemental de las primeras letras; bien que este incumplimiento sirva para atennar el conflicto del hacinamiento de niños en locales que parecen, muchas veces, lugares destinados al suplicio y a la tortura, más que albergue placentero y risueño que se ofrece a la infancia con ánimo de educarla en ambiente de alegría y optimismo.

No se diga que estas y otras muchas cuestiones deben concretarse únicamente al domipio de los técnicos, de los profesionales de la enseñanza. Estos conocen los graves problemas que están reclamando, sobre las conciencias de quienes pueden poner remedio. urgentes y energías soluciones. Pero éstas no encontrarán ocasión oportuna de ponerse en práctica mientras en el ambiente de la masa no floten aires de regeneración y de progreso. Hay que trabajar, pues, para crear este ambiente propicio hacia la instrucción popular.

Algo se ha hecho, renonzámoslo con sinceridad, en estos últimos años, en pro del mejoramiento de la enseñanza en España; pero era tanto lo que estaba por hacer, que resulta desproporción evidente y desconsoladora entre lo realizado y lo mucho que falta que realizar.

A todos incumbe alentar, fomentar y encauzar el afán de perfeccionamiento en materia de educación e instrucción. No tiene nadie su aportación a esta obra en que está empeñado el honor nacional. La Patria reclama el concurso de todos sus buenos hijos en esta cruzada por la cultura.

PAIDÓFILO.

PUBLICACIONES PARA 1929



Agenda de Bufete

Bailly-Baillière
32 x 15

Dos días en plan.
Cartón: 2,50 pts.
con secante, 4
Tela: 3,50 pts.
con secante, 5

Un día en plan
Cartón: 4 pts.
con secante, 6
Tela: 5 pts.
con secante, 7

MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA

(23 x 15 cms.)
Encuadernación en tela.
Sin papel secante, 4 pts. Con papel, 5 pts.

AGENDA CULINARIA

(22 x 15 cms.)
Encartonado, 3,50 pts.

AGENDA DE BOLSILLO

(15 x 10 cms.)
Dos días en plan. En tela, 1,50 pts.
Un día en plan. En tela, 2,50 pts.

Los gastos de correo pueden calcularse a 0,50 por cada 10 ptas. de pedido o fracción.

EXIGID SIEMPRE AGENDAS Y MEMORANDUM "Bailly-Baillière"

EN PAPELERIAS, LIBRERIAS Y BAZARES y en la Casa Editorial Bailly-Baillière Apartado 56. MADRID

Gobierno civil

NOTAS VARIAS

En virtud de las atinadas gestiones del digno gobernador civil de esta provincia excelentísimo señor don José Mohino se han concedido 1.000 pesetas de subvención para el Ropero Escolar, las cuales en la mañana de ayer fueron entregadas al señor Tesorero de dicha institución para que se inviertan en ropas. Aplaudimos el generoso rasgo a la vez que la gestión de esa inversión.

Han sido autorizados:

El presidente de la Junta de Defensa Agrícola, para celebrar junta general el día 31 del actual.

El del Casino Independiente, de Albarracín, para el mismo objeto el 6 de enero.

El de la Sociedad Aguanaves, de Teruel, para celebrar idéntica junta el 31 de los corrientes.

El del Colegio oficial de agentes de Comercio, de esta ciudad, para celebrarla el 1.º de marzo.

El de la Junta Acequia Gastañada, de Alcañiz, para reunirse en sesión general el 6 de enero.

Y el presidente del Club Villalta, de Teruel, para celebrar también junta general el 31 de los corrientes.

Para cubrir la vacante ordinaria, ocurrida en el Ayuntamiento de Puebla de Valverde, ha sido nombrado concejal el vecino de dicho pueblo don José Folz Ortín.

A la Dirección general de Administración se comunica que el día 26 del corriente mes tomó posesión del cargo de secretario del Ayuntamiento de Griegos el recientemente nombrado don Sebastián Ariño Boltaña.

Al mismo centro se eleva el expediente de jubilación, por imposición física, instruido por el Ayuntamiento de Obón a favor de su secretario don José Prudencio Isla.

Pérdida

de un perro perdiguero, mosqueado con pintas negras. Atiende por «Leal».

Se reclamará judicialmente. Al que espontáneamente lo entregue, se le gratificará.

San Francisco, 58.

Instrucción pública

Han sido nombrados provisionalmente por el cuarto turno del Estatuto los siguientes maestros nacionales:

Don Santos García Grávalos, regente de la Escuela graduada práctica de Teruel, para la Regencia de Guadalajara.

Don Remigio Cervero Colás, de Cuevas de Portarubio, para la de Rillo.

Don Salvador Adsería Xatruch, de Fenolosa, para la de Navahermosa (Toledo).

Doña Irene Sanz de Audino Bellver, de El Rodeche, para la de Carrícola (Valencia).

EL MAÑANA

TARIFA DE PRECIOS

— ANUNCIOS —

Por centímetro cuadrado:

En 1. ^a plana	10 c
En 8. ^a	8
En 2. ^a , 3. ^a , 4. ^a , 5. ^a y 6. ^a	6
En 7. ^a	3

Si se envía el cliché, el 15 por 100 de descuento.
Anuncios por más de tres meses, el 25 por 100 de descuento.

— ANUNCIOS POR PALABRAS —
(10 PALABRAS, COMO MINIMO)

En 1. ^a y 8. ^a plana	10 céntimos palabra.
En 2. ^a , 3. ^a , 4. ^a , 5. ^a y 6. ^a	5

En 7.^a, anuncios económicos por líneas, 10 céntimos línea (tipo 8).

— COMUNICADOS —

En 1. ^a y 8. ^a plana	40 céntimos línea
En el resto del periódico	20

letra tipo 8

— ESQUELAS MORTUORIAS —

Página entera	200 pesetas.
1. ^a y 8. ^a plana:	
OCvet	90
Maooa	40
adietru	15

En las restantes planas, el 60 por 100 de descuento.

Sanitarias Ecos Taurinos

La restricción de los estupefacientes

Habiendo establecido el Gobierno las normas que deben observarse para el uso y la orientación de los medicamentos estupefacientes, imponiendo como requisito indispensable la receta oficial para la prescripción de dichos agentes terapéuticos a partir del día 1.º del próximo mes de enero, por el Colegio de Médicos de la provincia se están practicando activamente las gestiones necesarias para que las recetas oficiales lleguen a poder de todos los médicos colegiados con la debida oportunidad.

En Gijón se proyecta organizar una extraordinaria corrida goyesca a beneficio de la Federación regional de la Prensa, que comprende Burgos, Logroño, Vitoria, Pamplona, San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, Gijón y La Coruña.

Pagés y Dominguín están acordados.

En Badalona va a construirse una plaza de toros capaz para 24.000 espectadores.

Su construcción será moderna.

José Paradas, herido en Cali (Colombia) el pasado 16, se halla muy mejorado de la grave herida que recibió en el cuello.

Lo celebramos.

En Sevilla; en la plaza de «La Boñoleta»; se celebrará en breve un festival a beneficio del extorero Enrique Vargas «Minuto» quien hallándose en precaria situación buscó refugio en un asilo.

Que constituya un éxito.

Luis Freg y su sobrino Ricardo Romero han triunfado ruidosamente en Méjico.

Que se repita, Luisito.

La Prensa sevillana publica unas declaraciones de Chicuelo acerca de lo sucedido en Almodóvar.

Manolo dice que como el ruedo

estaba lleno de aficionados, y él no podía cumplir su misión, se retiró de la pista ya que ellos no quisieron hacerlo.

Lamentando cuanto después sucedió, agrega que la culpa de ello lo tienen las autoridades que consintieron la permanencia del público en el ruedo.

En parte, tiene razón.

En Zaragoza va a crearse el «Club taurino zaragozano».

Que sea pronto.

En la primera decena de enero celebrará junta general extraordinaria la Asociación de matadores de toros y novillos. En ella tomará posesión la nueva directiva, de la que es presidente Niño de la Palma.

Veremos como empieza.

ZOQUETILLO.

EL CAMION FORD EL ASOMBRO MUNDIAL

Ayuntamiento

La Alcaldía ha recibido hoy el siguiente telegrama depositado en Puertollano:

«Partípe obreros no han empezado obras ferrocarril. García».

El señor alcalde ordenó esta mañana el reparto de los carteles anunciadores de la Exposición Nacional Española que en Sevilla y Barcelona se celebrarán durante el próximo año.

Y como el señor Vargas tuvo la atención de enviarnos dos ejemplares, se lo agradecemos.

Notas judiciales

A su instancia ha sido nombrado juez de Barcelona el que era magistrado de esta Audiencia don Luis Rubio Usera, marqués de Caballero, y para sustituirla fue nombrado don Agustín Denis y Solá, que era de Málaga.

Ha sido nombrado juez de primera Instancia e Instrucción de Montalbán don Gaspar Fernández de Lamana, aspirante a la Judicatura número 15.

Nuestra enhorabuena.

hay tema hacia el que llevar la atención; ya podemos concentrar toda la espiritualidad de un alma joven en si el Español ha ganado al Barcelona y si Francia repetirá el año próximo la hazaña de ganar la Copa Davis. La pasión por el deporte resulta, pues, que satisface al que pudiera preocuparse por su falta de inquietudes y evita que surja en el alma del joven la preocupación redentora. Claro que no hablo de la práctica metódica del deporte como cultura física, ni de la comedia afición al deporte espectáculo.

He aquí ya un gran sector de juventud. Pero hay otros que no sienten ni afición al deporte; y para éstos no existe, fuera de su profesión, más que la inquietud del sexo. Ni a éstos ni a los otros les interesa el problema religioso ni el político; ni el económico, i no es desde el punto de vista de su interés personal.

Y así resulta que, en España, en pleno siglo XX, no se ha planteado todavía el problema de religión; sólo (aparte de los continuos escarceos de grupos reducidos), hace unos años plantearon los reformistas la reforma del artículo once y todo quedó en agua de borrajas; la mayor parte de los jóvenes que esto lean no sabrán seguramente nada de este asunto. Y la juventud socialista española es escasa; y las juventudes católicas constituyen para la mayor parte de los jóvenes un asunto de comodidad o de respeto a la familia. Porque el problema no está en ser católico o ateo; conservador o socialista; no. El problema es de vitalidad, de inquietudes. La tragedia consiste en que muchos están en un sitio sin saber por qué están ni dónde deben estar; y sin preocuparse de ello.

No hace mucho lo comentaba yo con un amigo, contemplando un grupo de jóvenes, la mayor parte inteligentes. Y lo curioso del caso es que ante alguien que hiciera el grito de juventud, la mayor parte levantaría el corazón hacia la bandera de las inquietudes. Pero hace falta algo que nos despierte del marasmo actual.

¡Juventud!... ¿No ves que pasas durmiendo las mejores horas de tu vida? ¡Despierta, juventud!

JUAN TERSITES.

La juventud de hoy

Unos cuantos comentarios nada más. Comentarios sugeridos por lecturas diversas, por el ambiente y por conversaciones. Comentarios referentes a toda la juventud y a nuestra juventud. A la de España y a la de Teruel.

Es reducidísimo el número de jóvenes que, fuera de su profesión, sienten alguna inquietud: quizás no llegue a un cinco por ciento. Y aun a muchos de éstos les ocurre lo que al del cuento: que tenía muchas ganas de trabajar, pero se las reprimía. ¿Cuál es la causa?

Ortega y Gasset dice que, en América, debido al crecimiento excesivamente vertiginoso de la población, no ha habido tiempo para que el pueblo asimile los ideales. Pero... ¿y en Europa? En Europa... ¿quizás haya habido demasiado tiempo! Y si el practicismo de la juventud americana adolece de insuficiencia de ideales, quizás los ideales europeos adolezcan de falta de juventud. Es un problema común con proceso distinto.

Insistamos en que la mayoría de la juventud apenas siente inquietudes. Apenas se preocupa de nada, fuera de su oficina y de su sexo. Y surge el deporte para compensar su falta. Ya

En TERUEL, la Farmacia López Pomar, Joaquín Costa, 3, vende

LAS VEINTE CUBAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



que curan radicalmente, SOLO CON PLANTAS, la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones (los bronquitis, asma, etc.), reuma, artritis, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio, según numerosas pruebas que contiene el libro "LA MEDICINA VEGETAL" que entregan gratis a quien lo solicite o manía por correo Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6 — Barcelona.

DEPORTES

FUT-BOL

Hoy domingo se jugará para el campeonato de España en Logroño, entre el Club Deportivo subcampeón de Guipuzcoa y el Real Madrid campeón del Centro; este sufre una modificación con la ausencia de Triane lo que obliga a pasar a interior derecha a Morera e izquierda Uribe. Como se sabe, el pasado domingo jugaron los riojanos en el campo de Chamartín perdiendo por 8 a 0. Mandan a Logroño el siguiente «once» cabo; Quesada, Uzquiza, Prats, Esparza, Peña, Lazcano, Morera, Rubio, Urbe y López.—Arbitro Serrano.

En San Sebastián, hoy domingo el Barcelona presenta contra la Real Sociedad el siguiente «team» Vidal, Walter, Más, Martí, Guzmán, Carulla, Piera. Samitier, Arocha, García y Sagibarba. Hace 7 días que la Real sufrió una de las más duras lecciones en su historia deportiva; veremos que pasa, Arbitro Sancho.

En Bilbao el Athletic contra el Racing del Ferrol arbitrado por Hernández.

En Madrid el Athletic y la Gimnástica de Torrelavega arbitrado por Vilalta. No se conoce la alineación definitiva del equipo madrileño; los de Torrelavega, llevan un riguroso entrenamiento y se desplaza el campeón cántabro íntegro. El choque será de los más duros; se prepara alguna sorpresa.

En Sevilla, el Sevilla F. C. contra Osasuna de Pamplona arbitrado por camorera.

Todos de la serie A. He aquí «los octavos de final» y el «goal average» manda.

Partidos amistosos se celebrarán entre el Zaragoza y el Deportivo Alavés de Vitoria en esta última localidad.

El Iberia irá a Barcelona y el día de Reyes se invertirán los términos, el Europa visitará la inmortal Ciudad de los Sitios.

El martes se celebrará el partido entre el Racing y el Valencia F. C. en el campo del primero, obediendo el cambio de fecha al deseo de no coincidir en domingo con la celebración de dos partidos ya que a la Corte, además del math con el sub-campeón valenciano ha de jugarse el Gimnástico-Athletic.

En Zaragoza jugarán hoy domingo el Sans de Barcelona y el Gimnástico de Valencia en el campo del Real Zaragoza. Llevan un partido ganado y dos perdidos. Se espera ver algo interesante, máxime jugando el aragonés Arrilla en el valenciano.

ZANCADILLA.

Guerra al frío

CARBONES

Minerales y vegetales

Insuperable calidad



Servicio a domicilio. Carrasco, 13, Teruel.



LOS COCHES CAMIONETAS

CHEVROLET

1928 son el asombro de todo el que los ve y el orgullo de sus propietarios



Diputación

Ingresaron en la Caja de fondos provinciales, por los conceptos y Ayuntamientos que se detallan, las cantidades siguientes:

Cañada Vellida, 126'48 pesetas por Aportación y 19'36 por Higiene; Valdecebro, 135'87 y 27'17; Anadón, 126'58; Armillas, 168'57 y 33'71; El Poyo, 315'05; Blésa, 741'12 y 93'26; Cobatillas, 99'57 y 15'42; Hinojosa, 239'80 y 31'26; Lidón, 181'06 y 34'19; Maicas, 213'38 y 29'28; San Martín del Río, 770'53 y 98'66; Monforte, 349'91 y 54'01; Torrijo del Campo, 519'98 y 104; Vivel del Río, 353'32 y 50'85; Aguatón, 80'51 y 16'10; Bezas, 75'73; Bronchales, 239'86 y 47'97; Cucalón, 276'66 y 55'03; El Cuervo, 150 y 30; Escriche, 105'26 y 17'54; Foz Calanda, 455'15 y 77'33; Jabaloyas, 378'04 y 75; Fuentespalda, 439'77 y 71'99; Libros, 286'11 y 57'22; Monroyo, 580'04 y 81'31; Nogueras, 112'85 y 22'57; Pitarque, 309'52 y 46'61; Ródenas, 182'13 y 36'48; Tormón, 85'45 y 17'09; Torrecilla del Rebolllar, 365'79; Valjunquera, 844'22 y 110'62; Villar del Cobo, 258'27 y 51'65; Veguillas, 108'07 y 21'43; Santa Eulalia, 211'47 y 219'47; Santa Cruz de Nogueras, 23'25; Fuenferrada, por Higiene, 28'63, y por Cédulas, Alcañiz, 10.423'80 y Valdecebro 293'27.

José M.ª Sánchez Mantas -- Tapabocas

Joaquín Costa, 19.

Junta de Transportes

Con esperanzas de que prospere se halla en tramitación un excelente servicio de autas para viajeros entre Teruel y Valencia que una poderosa empresa tiene solicitado.

Asimismo se confía prospere una segunda expedición de la mismo clase de tracción que haga el recorrido Teruel-Zaragoza.

Igualmente, y aunque con más premiosidad, dado su largo recorrido, hay solicitado otro servicio de Teruel a Madrid.

dará diariamente extensa información telefónica, telegráfica y radiotelefónica.

para 1929 debe pedirlo hoy mismo a su librero o a la casa Editorial Bailly-Baillière. S. A., Núñez de Balboa. El. Madrid; enviando su importe más 0,80 para franqueo y certificado.

EL CAMION FORD EL ASOMBRO MUNDIAL

EL MAÑANA empezará a publicar en breve un ameno e interesante folletín.

Registro civil

Movimiento de población habido durante las últimas 24 horas. Nacimientos. — Maria Rueda Abril, hija de Valero y Josefa. Matrimonios. — Ninguno. Defunciones. — Teodora Ortiz Ros, de 63 años de edad, natural de Castalvo, a consecuencia de gastro enteritis. Domicio, San Julián, 60. Santiago Valero Sánchez, de 63 años, natural de El Vellecillo; a consecuencia de bronconeumonia. Barrio Dolores Romero, 2.

José M.ª Sánchez Pañería Joaquín Costa, 19.

ENCUADERNACIÓN

Tomás Fuerte 61, SAN JUAN, 61 TERUEL

Carpetas a la medida y forma que se deseen — Cartas, volantes, tikets, sobres, recibos de inquilinato, etc. — VENTA de novelas escogidas, papel de escribir, sobres de oficio, postales modernas, tinta a granel y de las afamadas marcas, Sama, 4.001 y Waterman — Cuartillas — Papel barba desde 15 céntimos cuadernillo — GRAN surtido de escritorio, Lo más moderno en Estuches papel y sobres de color.

Papelería y Objetos de Escritorio

CAFÉS

TUESTE DIARIO

ANDRÉS PESCADOR

San Juan, 48 - TERUEL

LIBRERÍA

IMPRESA

Página 8.

Para EL MAÑANA

¡Muchas felicidades...!

Los vendigos

En estos días festivos que empiezan con la Nehebuena y se extinguen cuando pasan los sueños infantiles la caravana de los Reyes Magos, nos hieren más fuerza que nunca el problema social de la mendicidad.

El contraste entre el bienestar y la miseria hace en estas fechas especialmente doloroso. En las noches más largas y más frías del año. Bien sabemos que hay profesionales del pordiose y que es, a veces, un excelente negocio la explotación de la mendicidad. Pero, a pesar de todo, ¿quién se estremece cuando una mujer arrastrando a un niño en harapos, temblando a la intemperie, le dicen que tiene hambre cabalmente en estas fiestas entre los turriones de Navidad, los premios de la lotería, las bromas de Indecentes, las felicitaciones de año nuevo y los juguetes del día de Reyes?...

Además, la visión del establo de Belén, santificación de la pobreza, ilumina ahora con destellos de piedad hasta la figura del último desgraciado que mendiga en la calle. Para el alma cristiana, todos los hombres son hermanos, como hijos de Dios. ¿Podemos pues, pasar de largo ante el pordioso, olvidando que, como dice el personaje de Bernard Shaw, somos parientes bastante próximos?

A mí, más aún que el pobre que suplica y se lamenta, me impresiona el pobre que calla. En la noche helada, un bulto acurrucado contra una puerta, ese ser humano que lo mismo puede estar dormido que estar agonizando en silencio, obliga a detenerse al transeunte distraído, recordándole súbitamente todo lo que hay aún de defectuoso, de injusto, en el seno de la actual civilización.

Porque el hondo problema de la miseria no se resuelve sólo con fijar a la entrada de cada villa una placa que diga: «Queda prohibida la mendicidad». Haría falta añadir al pie de ese letrero la siguiente aclaración: «Los necesitados podrán acudir a tal o cual sitio, donde hallarán albergue, comida, vestido, enseñanza adecuada a su inteligencia, y trabajo proporcionado a sus fuerzas.»

Ya nuestro gran Luis Vives sostenía en el siglo XVI que el problema del socorro a los pobres, o como él acertadamente escribía, «de la subvención a los pobres», no quedaba resuelto con la limosna, remedio insuficiente, sino que era necesario crear una organización de la asistencia pública, función social del Estado. La caridad individual y las instituciones benéficas proceden aisladamente. Según acaba de manifestar el Sr. García Molinas, hay en España unas 600 asociaciones y fundaciones benéficas que funcionan con absoluta independencia, sin saber unas de otras, sin nexo alguno, sin conexión de ninguna clase. «Hay profesional de la limosna sacar de tres y cuatro, y hasta de diez instituciones, al mismo tiempo, y hay pobres de verdad, de necesidades escondidas, que no logran obtener auxilio alguno...»

Es el Estado, a nuestro juicio, el que debiera coordinar y organizar la asistencia a todos los ciudadanos necesitados. Dinero no faltaría quizás, sólo con distribuir con verdadero acierto los muchos millones que generosa-

mente se prodigan en donaciones y legados para obras de beneficencia.

Confiamos en que la sociedad del porvenir reconocerá, no sólo en principio sino en la práctica, que todo ser humano, por el hecho de nacer adquiere el derecho a vivir. Derecho a una vida plena, material y espiritual. En lo espiritual, la instrucción gratuita, la escuela pública, no se considera ya como un favor, no es una merced, sino un derecho y hasta una obligación ante la ley. En lo material, la sociedad reconocerá también que el niño o el anciano, el inválido o el enfermo deben recibir el sustento, no de limosna, sino como un derecho, el primero de los derechos del hombre.

Verdad es que los mismos menesterosos opondrán a veces resistencia a la organización. El Sr. García Molinas cuenta en el ABC que una madrugada crudísima encontró en la Plaza Mayor un confuso montón de seres humanos durmiendo bajo las arcadas. Y al preguntarles por qué no iban al Asilo, le contestaron: «Señor, es que preferimos la libertad».

Pero en esa respuesta, yo no veo sólo

una afición malsana al callejeo y la mendiguez. La libertad, que aún para el rico es el mayor bien, es el único bien del pobre. Se debe procurar que los asilos, dentro de la reglamentación necesaria, no tengan un aire de cárcel y encierro, sino de residencia y taller, y no envuelvan, en lo posible, una limitación de la libertad, una limitación de la conciencia y de la personalidad de quienes en ellos vivan.

Hace ahora poco más de un año, asistí en Méjico a la inauguración de un albergue nocturno para niños, instalado en lo que fué sacristía o dependencias de una antigua iglesia. Las puertas estaban francas para salir lo mismo que para entrar. Los muchachos callejeros, muchos de ellos vendedores de periódicos, que aprovechaban las limpias camitas y el matinal desayuno, tenían, naturalmente, que asearse y bañarse, acomodándose al ambiente educador de la casa. Pero se sentían en ella libres y alegres porque no fueron llevados a la fuerza, sino atraídos con las veladas de cinematógrafo, los juegos y los libros, los columpios del jardín... En presencia de

Se desea persona activa y solvente conociendo el motor de explosión, para agente exclusivo en la provincia de Teruel, del maravilloso humificador de vapor y economizador de gasolina marca V I X. Este aparato es desconocido en España y de gran porvenir.

Concesionario exclusivo:

Silverio Cañada
Avenida Central, núms. 11 y 13.
Apartado 227
ZARAGOZA

aquella niñez feliz, y recordando que el local estuvo ya adscrito a un templo, una personalidad mejicana me decía sonriendo: «Si ya no se lee aquí el Evangelio, por lo menos se practica»...

LUIS DE ZULUETA
(Prohibida la reproducción.)

Cuestiones agrícolas

Saneamiento de terrenos

En la Gaceta del 30 de Noviembre último el señor ministro de Economía Nacional dispone con carácter obligatorio que se proceda al saneamiento de los terrenos invadidos de langosta con el fin de evitar los efectos aniquilantes de esta desastrosa plaga de campo.

A la vez se dictan las normas para realizar esta medida de saneamiento, que no hemos de analizar ni repetir ya que afortunadamente esta provincia se encuentra hoy libre de la referida plaga.

Esto no es obstáculo para que aplaudamos sin reservas tal disposición y por ella tengamos la satisfacción de felicitar en el primer número de esta página al excelentísimo señor conde de los Andes de quien esperamos confiados mucho y bueno para la Agricultura Nacional.

Hemos dicho que afortunadamente esta provincia se encuentra hoy libre de la referida plaga, mas no por esto hemos de restar la importancia previosa que tal disposición tiene para los intereses agrícolas turolenses.

Apagar el rescoldo de un incendio es poner los medios para evitar que éste estalle de nuevo en las fincas limitrofes y si las circunstancias le son favorables que se propague a lugares remotos.

Oportuna es la citada Real orden; que con todo rigor se cumpla en cuantos casos esté indicada es nuestro deseo y así lo esperamos de la fecunda labor desarrollada por el brillante Cuerpo Nacional de Ingenieros agrónomos.

Ya que hablamos de saneamiento de terrenos aprovecharemos la oportunidad para indicar la necesidad de practicar esta misma medida en muchos prados y charcas que existen en casi todas las provincias españolas entre las cuales se encuentra la de Teruel.

Ganaderos y pastores saben que no pueden aprovecharse las yerbas de muchos prados húmedos por que sus ganados adquieren la distomatosis, enfermedad vulgarmente conocida con los nombres de enteco, papera, zapillo y comalia. No ignoran que si los ganados pastan en determinados terrenos húmedos y abrevan en ciertas charcas, adquieren también otra enfermedad llamada estrogilosis.

El saneamiento y desinfección de los aludidos terrenos y charcas es el único medio que puede evitar dichas enfermedades y con ello resolver un problema de economía nacional de gran importancia.

Una orden del Ministerio de Economía dirigida en este sentido, precedida de otra en la que se obligara a la determinación exacta de los terrenos y charcas infestadas, serían motivos para reiterar nuestra gratitud y confianza al excelentísimo señor conde de los Andes.

G. S.

PRÓXIMA APERTURA
Agencia oficial **FORD**

Tip «Salafranca».—Teruel